

Presseinformation

LCG10074 (KI)

Freitag, 16. April 2010

Wien/Kultur/Musik/Preise/Banken

Der Bank Austria Artist of the Year 2010 – BILD

Anhänge zur Meldung unter

<http://presse.leisuregroup.at/bankaustria/artist2010>

- **Tiroler Querflötistin ist neue Preisträgerin**
- **Erfolgs-Kooperation seit fünf Jahren**

Wien – Die junge Querflötistin Daniela Koch (21) aus Kitzbühel ist neuer Bank Austria Artist of The Year. Das wurde heute, Freitag, vormittags bei der Saisonpressekonferenz der Jeunesse bekannt gegeben. Die Tirolerin tritt 2010 mit diesem Preis, der heuer bereits zum fünften mal vergeben wird, in die Fußstapfen von Petra Stump, dem ACIES Quartett oder den gebrüdern Javorkai.

Seit vielen Jahren gehört die Bank Austria zu den führenden Kultursponsoren in Österreich. Dabei konzentriert sich die Bank auch auf die Förderung junger KünstlerInnen. Im Verlauf der letzten Jahre ist diese Art der Kunstförderung immer stärker ins Zentrum des Kultursponsorings der Bank Austria gerückt – sowohl in Österreich als auch über die Landesgrenzen hinaus. Als größtes Finanzdienstleistungsunternehmen in Österreich und Mitglied der UniCredit Group, eine der führenden europäischen Bankengruppen, will die Bank Austria damit aktiv einen Beitrag zur nachhaltigen Kulturförderung leisten.

Zwtl.: Fünf Jahre Artist of the Year.

Die Partnerschaft mit der Jeunesse hat diese Ausrichtung der Förderung schon vor fast 40 Jahren sozusagen vorweggenommen: 1972

begann die Zusammenarbeit, die damals die erste in dieser Form in Österreich war.

Der im Jahr 2005 ins Leben gerufene *Bank Austria Artist of the Year* bringt die Konzentration auf junge Talente auf den Punkt: Mit dieser Auszeichnung wird ein/eine, von einer Jury ermittelte/r, MusikerIn (oder auch eine Musikgruppe), die/der am Beginn einer viel versprechenden Karriere steht, sowohl seitens der Bank Austria als auch seitens der Jeunesse ein Jahr lang dem Publikum in ganz Österreich im Rahmen von Konzerten Kampagnen und Workshops präsentiert. Zusätzlich wird dem Preisträger/der Preisträgerin eine CD-Produktion ermöglicht.

Daniela Koch: Preisträgerin 2010.

Bisherige PreisträgerInnen waren: die Klarinettistin **Petra Stump** (2006), das **ACIES-Quartett** (2007), **Maja Osojnik** (2008), sowie das ungarische Brüderpaar **Ádám** und **Sándor Jávorkai** (2009). Für das Jahr 2010 hat die Jury nun die junge Querflötistin **Daniela Koch** als Preisträgerin auserkoren.

Daniela Koch wurde 1989 in Kitzbühel, Österreich, geboren. Im Alter von neun Jahren erhielt sie ihren ersten Querflötenunterricht an der Musikschule. Seit sie 16 Jahre alt ist, studiert sie an der Universität Mozarteum Salzburg in der Klasse von **Michael Martin Kofler**. Ihre ersten Wettbewerbserfolge hatte Daniela Koch beim nationalen Jugendmusikwettbewerb „Prima la musica“, aus dem sie insgesamt viermal als Bundessiegerin hervorging. Im Jahr 2006 nahm sie als Österreich-Kandidatin am „Eurovison Young Musicians“ teil und erreichte das Finale. Die erste Wettbewerbserfahrung auf internationaler Ebene machte sie bei der „1st International Crusell Flute Competition“ in Finnland im Jahr 2007, bei dem sie als jüngste Teilnehmerin den 3. Preis erringen konnte. Sie gewann außerdem 2008 den renommierten 42. Internationalen Rundfunkwettbewerb „Concertino Praga“. Zusätzlich zum 1. Preis in der Kategorie Flöte ging sie als Siegerin über alle Kategorien hervor und wurde mit dem „Helena Karaskova Preis“

ausgezeichnet. Erst kürzlich gewann die junge Flötistin, wiederum als jüngste Teilnehmerin, die 7. Kobe International Flute Competition, einen der größten und bedeutendsten internationalen Flötenwettbewerbe und setzte sich dabei gegen über 230 weitere Flötisten durch. Daniela Koch spielte Solokonzerte in Österreich, Italien, Schweiz, Deutschland, Finnland, Tschechien, Litauen, den Niederlanden und Japan mit verschiedenen Orchestern wie den Wiener Symphonikern bei der Eröffnung der Wiener Festwochen im Mai 2006, dem Tschechischen Radio Symphonie Orchester, dem European Union Chamber Orchestra, der Polnischen Kammerphilharmonie, dem Mendelssohn Kammerorchester Leipzig, dem Kobe City Chamber Orchestra, den Virtuosi di Kuhmo und dem Tiroler Kammerorchester InnStrumenti. Im Sommer 2008 wurde Daniela Koch eingeladen, an der Sommerakademie der Wiener Philharmoniker teilzunehmen und bei Aufführungen im Rahmen der Salzburger Festspiele mitzuwirken. Seit Oktober 2009 ist sie Stipendiatin in der Orchesterakademie der Münchner Philharmoniker.

Die Bank Austria gratuliert herzlich und wünscht für 2010 viel Erfolg.

~

Website: <http://kultur.bankaustria.at>

~

Weiteres Bild- und Informationsmaterial im Pressebereich unserer Website unter <http://www.leisuregroup.at>. (Schluss)

Rückfragehinweis:

UniCredit Bank Austria AG
Dr. Katja Erlach
Tel.: (+43 5) 0505-56839
E-Mail: katja.erlach@unicreditgroup.at

leisure communications
Mag. Wolfgang Lamprecht
Tel.: (+43 664) 8563002

E-Mail: lamprecht@leisuregroup.at